



PRESSEMITTEILUNG

terrannets bw GmbH

Am Wallgraben 135
70565 Stuttgart
T +49 711 7812-0
F +49 711 7812-1296
info@terrannets-bw.de
www.terrannets-bw.de

Ihr Ansprechpartner:
Marc Pudlatz
Leiter Presse, Medien
T +49 711 7812-3145
F +49 711 7812-36 3145
presse@terrannets-bw.de

Ort	Datum	Seite
Stuttgart	11.12.2014	1/2

Erster Abschnitt der „Nordschwarzwaldleitung“ geht in Betrieb

Nach knapp 12-monatiger Bauzeit geht der erste Trassenabschnitt der neuen Ferngasleitung für Baden-Württemberg am 15.12.2014 ans Netz. Mit der Inbetriebnahme des 15 Kilometer langen ersten Abschnitts der Nordschwarzwaldleitung und Anbindung an das bestehende Fernleitungsnetz der terrannets bw wird die Transportkapazität für den Südwesten erhöht. „Der Bau des ersten Abschnitts der Nordschwarzwaldleitung verlief planmäßig – den Zeit- und Kostenrahmen haben wir eingehalten“, erläuterte Katrin Flinspach, Sprecherin der Geschäftsführung der terrannets bw. „Und mit dem Ausbau des baden-württembergischen Fernleitungsnetzes erhöhen wir bereits in diesem Winter die Versorgungssicherheit mit Erdgas nachhaltig.“

Die insgesamt 71 Kilometer lange Erdgashochdruckleitung „Nordschwarzwaldleitung“ verläuft von Au am Rhein über Ettlingen und Pforzheim nach Leonberg in den Großraum Stuttgart. In Au am Rhein ist die neue Pipeline an die bestehende Trans-Europa-Naturgas-Pipeline (TENP) angebunden. Für den Bau des zweiten, 56 Kilometer langen Abschnitts (Ettlingen – Pforzheim) hat das Regierungspräsidium Karlsruhe mit dem Planfeststellungsbeschluss im September grünes Licht gegeben. Anfang 2015 soll der Bau des zweiten Trassenabschnitts begonnen und bis Ende 2015 abgeschlossen werden.

Das Leitungsprojekt ist Teil des deutschlandweiten Netzentwicklungsplans Gas für den Ausbau der Fernleitungsnetze. Mit diesem Projekt investiert die terrannets bw insgesamt rund 80 Millionen Euro in die nachhaltige Sicherung der Erdgasversorgung in Baden-Württemberg.

Weitere Informationen zur Nordschwarzwaldleitung:
<http://www.terrannets-bw.de/erdgastransport/neubauprojekt/>



terrane**ts** bw

Datum Seite
Stuttgart 2/2

terranets** bw**

Das Unternehmen betreibt seit 1961 Gashochdruckleitungen und -anlagen mit modernster Technik in Baden-Württemberg. Mit dem Gashochdruckleitungsnetz stellt der unabhängige Transportnetzbetreiber den diskriminierungsfreien Transport von Erdgas sicher und gewährleistet für seinen Kundenkreis eine technisch zuverlässige Versorgung. Heute sind mehr als zwei Drittel aller Städte und Gemeinden in Baden-Württemberg sowie Teile der Schweiz, Vorarlbergs und des Fürstentums Liechtenstein an das Fernleitungsnetz der terranets bw angebunden. Daneben verfügt terranets bw über ein rund 2.000 km langes Nachrichten- bzw. Telekommunikationsnetz mit entsprechenden Anlagen und Einrichtungen. Die terranets bw bietet ihren Kunden eine Vielzahl von Technologie- und Telekommunikations-Dienstleistungen an. Im Unternehmen arbeiten rund 190 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.